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■天下体育青年报见习记者 蔡创

本报讯 昨日，申花全队已经奔
赴西班牙开启为期一个月的冬训。
之前内援的变动已经明朗，接下来
的冬训关于外援去留也会依次有答
案，这其中最为关键的无疑是莫雷
诺，据申花方面透露，之前关于莫雷
诺的一切租借传闻并不属实，一切
要等到他与球队会合之后才会做出
最终决定。

作为上个赛季申花足协杯夺冠
的最大功臣之一，莫雷诺在赛季结束
后第一时间与申花完成了续约，不过
这并没有因此给球队吃下一个定心
丸。此前有消息称莫雷诺将以租借
形式加盟哥伦比亚国民竞技，由于
哥伦比亚联赛在2月结束冬歇期，莫
雷诺可能先期与申花会合，参加在
西班牙的第一阶段冬训。不过据记
者了解，目前仍一切未有定论，“莫
雷诺还是会在1月4日与球队会合，
然后大家再坐下来商谈是否租借。”
当然，俱乐部还表示，“他们会最大
程度地尊重莫雷诺本人的意愿，如
果莫雷诺一定强烈要求希望转租回
哥伦比亚国内的俱乐部，那么申花俱
乐部也会启动相应的租借转会谈判
沟通。”

尽管莫雷诺的去留还没有定数，
但申花方面已经做好了预案，那便是
目前租借在外的罗梅罗，不过其实力
到底如何目前谁心里都没底，吴金贵
告诉记者，“申花还有罗梅罗这个外
援我是知道的，但他的踢法特点，我
不是很清楚，还要回头看看录像研究
下。”从数据来看，去年罗梅罗在西甲

阿尔维斯出场18次0进球1助攻，不
算太高光，如果申花决定用他顶替莫
雷诺，无疑需要非常大的魄力。

另一个身陷去留传闻的外援则
是特维斯，不过到目前为止，特维斯
并未就明年的去留与申花俱乐部有
过交流，这也意味着他将于明年1月
与球队在西班牙会合。如果能够经
历一个完整的冬训，以特维斯的经验
和能力还是可以帮助申花在亚冠赛
场取得突破。但如果他仍旧是延续
这个赛季的态度，无疑会削弱球队凝
聚力和战斗力。对于特维斯的取舍，
将对申花征战2018赛季产生举足轻
重的影响。

至于亚外金基熙，目前是最让申
花感到左右为难的，尽管在亚冠仍将
实行外援“3+1”政策，但受中超新政
影响，金基熙已经淡出主力阵容，如
果仅仅为了亚冠而保留一名亚外，
不免显得有所浪费。对此吴金贵表
示，“亚洲外援的问题我们讨论了很
久，目前真的没有很明确的方案，左
右为难。”

从目前情况来看，申花在中后卫
的位置上也确实囤积了不少国内队
员，上赛季从青岛中能加盟至申花的
栗鹏，在吴金贵执教之后踢上了主
力。在中超最后3轮比赛，栗鹏都首
发并打满全场，在足协杯决赛期间，
面对胡尔克、武磊等进攻球员也都有
着不错的发挥。此外毕津浩经过一
个赛季的磨练，其身高优势对于高空
球的争夺也有着不小的优势，再加上
伤愈复出的李建滨。如此一来，金基
熙在申花的生存空间着实变得越来
越小。

青年报记者 张逸麟

本报讯 每年的圣诞大战都是
NBA常规赛中最重要的日子之一，今
年联盟也安排了5场圣诞大战，其中
包括了上赛季总决赛重演的骑士对
阵勇士，以及颇有渊源的雷霆对垒火
箭，最终坐镇主场的勇士和雷霆都赢
了球，为现场球迷送上了完美的圣诞
礼物，而骑士和火箭则都很期待他们
的首发控卫快些复出，找回之前球队
的高水准状态。

骑士与勇士的比赛强度非常大，
双方都在防守上倾尽全力，很有总决
赛的味道。直到终场前1分半钟时，
双方依然战成92：92，但最后的90秒
钟，克莱·汤普森不仅投中关键三分
球，并且4罚全中连得7分终结了比
赛。在这1分半钟内，骑士被吹了多
次犯规，这让勒布朗·詹姆斯很不满
意，他赛后认为杜兰特同样对自己犯
规了但裁判无动于衷。这番言论很
可能会惹来联盟的处罚。

事实上勒布朗这场比赛发挥并
不算好，骑士队得分最多的是投中6
个三分球的乐福，而勇士除了汤普森
和杜兰特保持不错的状态外，格林也
拿到了三双，全队的得分点更多。本
赛季转投骑士的托马斯虽然继续做
看客，但复出指日可待，骑士也需要
他的加入来增加球队的能量。

当然勇士核心库里昨天也没有

出场，他已经休战了3周，但勇士的
阵容厚度保证了球队的竞争力，全
联盟也只有勇士能在当家球星伤
停的情况下，继续保持着顶级强队的
水准。

正如之前长时间占据西部榜首
的火箭，在昨天输给雷霆后遭遇了3
连败，这3场连败也恰好是从保罗伤
停开始的，而本赛季保罗出战的比
赛，火箭保持着全胜。核心球员的意
义就在于此，哪怕哈登打出了生涯最
出色的赛季，但他一个人不足以把全
队维持在一个顶级的水准上。

由于上赛季MVP之争，以及夏天
的小甜瓜安东尼之争，雷霆与火箭有
着颇多的恩怨，而两支球队的走势也
恰好相反。火箭在失去保罗后开始
下坠，而最近的雷霆回暖明显，三巨
头之间的配合日渐成熟，威斯布鲁克
打球也越来越合理。昨天面对火箭，
威少开赛手感不佳，但他很快开始为
队友作嫁衣。这样的转变在最近的
比赛中越来越多地出现，也保证了雷
霆战绩渐渐升到西部前列。

从联盟第一到遭遇3连败，哈登
备感压力，不过他表示球队不会有事
的，“我们必须扛过去。这是一个漫
长的赛季。”德安东尼也相信，随着保
罗和巴莫特的复出，球队会找回最佳
状态，而在此之前他的球员们也会自
我调整，“我毫不怀疑我们很快会回
到顶级的状态。”
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